
ACTA CD 111-2016 

La sesión número CD 111-2016 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo Productivo 

(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en el Hotel Hilton Princess, se inició a tas quince horas 

cuarenta minutos del dla jueves siete de julio de dos mil dieciséis. Asistieron, Merlín Alejandrina Barrera 

Lopez, Viceministra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo por delegación del Ministro 

de Economía, Luis Alfredo Cienfuegos Escalante, Sandra Alejandrina Morales de Duje y Sandra Rebeca 

Vásquez Velásquez de Barraza, representantes del sector privado actuando a titulo personal; Claudia 

Elizabeth Sequeira Campos, Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretaria Ejecutiva del 

Consejo. Como invitados asistieron: Verónica Elena Maceda Artiga, Gerente Técnico MIPYME y Ricardo 

Antonio Hernández Pérez, jurfdico, ambos de FONDEPRO. 

Punto 1 

La sesión se inició con la bienvenida de la Viceministra a los miembros del Consejo Directivo y su 

agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Viceministra cedió la palabra a la Licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso la agenda 

desarrollada en esta sesión. 

Punto 11 

La Licenciada Claudia Sequeira procedió a exponer el cuadro de proyectos que ingresaron por la 

modalidad de ventanilla abierta y que fueron aprobados por el Comité Evaluador de FONDEPRO, siendo 

siete los proyectos a presentar. 

Se dio inicio a la exposición de los primeros cuatro casos que solicitan apoyo, cuya fuente de 

cofinanciamiento en caso de ratificarse serian fondos BID. Se invitó a ingresar a la reunión a la licenciada 

Clara Salinas, Ejecutiva de Promoción de FONDEPRO, quien expuso al Consejo Directivo las generales 

del proyecto de JOAQUIN ERNESTO REVELO MAYÉN (GRUPO REVELO) y dio a conocer información 

del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

El Consejo Directivo después de escuchar la presentación, acordó ratificar el apoyo a la iniciativa antes 

expuesta. 
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Finalizada la exposición del primer caso, se invitó a ingresar a la reunión a Erika Ehlerman, Ejecutiva de 

Promoción, quien presentó al Consejo Directivo las generales del proyecto de CADEJO BREWING 

COMPANY S.A DE C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los terminas antes expuestos. 

El siguiente caso, lo expuso la licenciada Clara Salinas, quien explicó el proyecto que corresponde a la 

empresa TACOPLAST, S.A. de C.V., y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo 

siguiente: 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los terminas antes expuestos. 

La última iniciativa a ser ratificada con fuente BID, fue presentada por la licenciada Fátima Alemán. Para 

ello, expuso el proyecto de la empresa INDICO DE EL SALVADOR S.A. DE C.V, y dio a conocer 

información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 
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El Consejo Directivo decidió dar por ratificado este último proyecto a cofinanciarse con Fondos BID. 

La exposición de proyectos continuó con 3 proyectos, cuya fuente de financiamiento serian fondos GOES 

2016. Inició la presentación de casos la licenciada Clara Salinas, quien explicó la iniciativa de la empresa 

GUEVARA SANCHEZ INVERSIONES S.A. DE C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que 

se detalló lo siguiente: 

En concordancia con la decision tomada por el Comité Evaluador de FONDEPRO, el Consejo Directivo 

observó que deblan cambiarse los montos y nombre del proyecto para eliminar la actividad del estudio de 

franquiciabilidad; asimismo autorizó ajustar las fechas de ejecución de las actividades. Por lo anterior, la 

iniciativa se ratificó en estos termines: 

El segundo caso a ratificar de la fuente GOES 2016 fue presentado por la licenciada Erika Ehlerman y 

corresponde a la empresa CASELA S.A. de C.V. 
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El Consejo Directivo ratificó el proyecto en los términos antes expuestos. 

Finalmente, la licenciada Fátima Alemán finalizó la exposición de casos, con la empresa INNOVACIONES 

NUTRICIONALES DE EL SALVADOR S.A. DE C.V, y dio a conocer información del proyecto entre la que 

se detalló lo siguiente: 

El Consejo Directivo ratificó este último proyecto en los términos antes expuestos, dando por concluida la 

ratificación de iniciativas en esta sesión. 

Punto 111 

Se invitó a ingresar a la sesión al Director de Innovación y Calidad, lng. Yax Canossa y a los técnicos 

Juan Diego Portillo y Rodrigo lraheta, para exponer al Consejo Directivo las Bases del Concurso Inventa 

Novus 2016. 

Al respecto, se expuso que la Dirección de Innovación y Calidad (DICA) en conjunto con el Fondo de 

Desarrollo Productivo (FONDEPRO), desarrollará la sexta edición del Premio NOVUS, una herramienta 

competitiva en formato de certamen que proporciona fondos para el desarrollo de prototipos de soluciones 

a problemas reales del sector privado, postulados por equipos conformados por una PYME y un grupo de 

estudiantes a nivel de educación superior coordinados por un docente de la institución educativa. 

Finalizada la exposición, los miembros del Consejo Directivo mostraron su acuerdo y ratificaron las bases 

del concurso y recomendaron a la DICA que en el momento de realizar las premiaciones del mismo, se 

Invite a otras empresas para que conozcan el trabajo desarrollado en el concurso buscando se promueva 

entre otras empresas las soluciones desarrolladas-

Punto IV 

La Licenciada Merlín Barrera solicitó la palabra para exponer al Consejo Directivo una propuesta preliminar 

de apoyo a empresas farmacéuticas. 

En esa linea, expuso que a partir del 31 de julio de 2016 se implementará en el pafs lo dispuesto en el 

capitulo 32 del manual de buenas prácticas de la Organización Mundial de la Salud, aplicable a las 

empresas del sector farmacéutico que fabrican productos para consumo humano y dado que tendrán que 

cumplir una serie de temas de infraestructura, equipos y procedimientos requeridos por esta norma, que 

está siendo exigida por la Dirección Nacional de Medicamentos, DNM, varias empresas del sector 
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necesitarán apoyo para no dejar de producir algunas o todas sus lineas de producto, lo que afectarla los 

puestos de trabajo que estas empresas proporcionan y las ventas locales asl como las de exportación 

que realizan. 

Por lo antes mencionado, es que estas empresas se espera requieran el apoyo de FONDEPRO para 

cumplir con las observaciones hechas por la DNM. 

Se acordó que en los próximos dlas se convocará a sesión especial para plantear un programa completo, 

en el que se puedan destinar fondos para una linea especial que apoye a estas empresas. 

Punto V 

La licenciada ~laudia Sequeira expuso al Consejo Directivo el Caso de la empresa GAMMA S.A. de C.V., 

quien solicita se les pueda apoyar a través de FONDEPRO con un nuevo proyecto, una vez que ha 

finalizado el último proyecto que les fue aprobado. 

El Consejo Directivo consideró que la empresa en base a lo planteado como indicadores en el proyecto 

anterior ha incrementado sus ventas en el mercado local, asf como sus exportaciones, ha generado 

empleos permanentes, no lo tenla contemplado pero ha desarrollado un nuevo producto, ha tenido ahorros 

al eficientizar su proceso; pero además de esos beneficios alcanzados con el proyecto anterior, la nueva 

iniciativa que presentan a consideración para que se pueda evaluar, contempla el desarrollo de un nuevo 

producto para nuestro mercado con un alto potencial para ser comercializado en nuestro pals, 

sustituyendo importaciones de productos como este, a un menor costo y con posibilidades de exportarlo 

en la región. 

Habiendo establecido lo anterior, el Consejo Directivo vio esta propuesta como viable y autorizó al equipo 

del Fondo, para que se pueda atender nuevamente a esta empresa y pueda evaluarse su nueva iniciativa. 

Punto VI 

La licenciada Claudia Sequeira expuso al Consejo Directivo la penalidad impuesta a la empresa PCH 

Cargo S.A. de C.V. por no haber ejecutado el fast Track que se les aprobó y no haber presentado la 

documentación de respaldo con que justificaran las razones de fuerza mayor por las que no la realizaron. 

Concluida la exposición, el Consejo Directivo decidió ratificar la decisión del Fondo de penalizar a la 

empresa, por la no ejecución de su iniciativa en el plazo que corresponde según la normativa vigente. 

Punto VII 

La licenciada Claudia Sequeira expuso los datos de colocación durante el ano 2016, dentro de los cuales 

se mencionó la colocación por linea de apoyo, por fuente de cofinanciamiento, por tamaño de empresas 

atendidas, asl como el detalle de lo colocado por modalidad, incluyendo el detalle de los fast tracks 

----------i 
aprobados hasta la fecha. ~ 
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En resumen se mostró los fondos que han sido colocados hasta la fecha, más el monto al que 

considerando los proyectos ratificados ese dla: 

-
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Nota: La anterior grafica representó una proyección previa a la Sesión de Consejo Directivo. Al aceptar el Consejo el cambio de 

monto en el proyecto de la empresa GS INVERSIONES SA DE C.V., el monto del aporte del Fondo ratificado en esta sesión pasa 

de $316,957.00 a $312,157.55 (Incluyendo decimales). 

Se les explicó que los próximos meses se comenzará a incrementar la actividad dado los esfuerzos de 

promoción que se están realizando con las gremiales empresariales como Coexport, la Cámara de 

Comercio y otras instituciones como CENTROMYPE, asl como los acercamiento con la banca privada; 

adicionalmente los concursos se estarán colocando en este último semestre del ano, lo que también 

incrementará la colocación. 

Los miembros del Consejo Directivo mostraron su satisfacción por los avances obtenidos a la fecha en la 

colocación de los recursos disponibles. 
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Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a dieciocho horas veinte minutos del dfa jueves 

siete de julio de dos mil dieciséis 

Sandra Rebeca b Velásquez de Barraza 

Página 7 de 7 




